

El Liberal

Precios de suscripción

En la isla, un mes adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
Número suelto DIEZ CÉNTIMOS

Precio de los anuncios

En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria 0'10
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, ESCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 16.

Mahón, miércoles 9 Septiembre de 1896.

N.º 4.521

SECCION POLITICA

Sin ideales

Tiene razón «La Renaixensa»; aquí hace algunos años que se tira á destruirlo todo, á matar las energías individuales y colectivas á incapacitar al adversario, á marear á la masa neutra, haciéndolo creer que todos son peores, menos los que tienen la sartén por el mango.

Tiran hoy contra los masones y quieren encerrarlos en sus logias. Desgraciados de los que sueñan en semejante cosa—dice «La Renaixensa.» Encerrados los masones en las logias, las mismas instituciones se encontrarían sin el apoyo de muchísimos prohombres que las sostienen.

Y tiene razón el colega, cuantos marinos de guerra y mercantes, cuantos oficiales, jefes y generales del ejército faltarían de sus puestos, si en día dado quedasen todos los masones encerrados en sus logias.

Y como desconocen el mundo los que hoy atacan á los masones, por la misma razón que en otros tiempos atacaron á los liberales y á los republicanos.

Y añade el colega catalanista, discutiendo con admirable claridad. ¿Y qué? Después de encerrados los masones en sus logias, después de exterminados, quedarían elementos más sanos, útiles y creyentes? Tenemos—dice con mucha razón «La Renaixensa» una juventud sin ideales, que no cree en la monarquía ni en la República; que no vá ni al templo ni á la logia, que por nada se interesa ni entusiasma.

Cuán amarga es esta verdad, pero es incontestable. El excepticismo y el placer son las leyes que regulan la vida de la joven generación. Y la sociedad que priva y triunfa solo se rige por otra ley tan insana como las dos citadas; esta ley es la de la oferta y la demanda.

La Bolsa, la fábrica, el despacho del comerciante, estas son las escuelas desde las

cuales se ha fomentado la sociología que hoy domina buena parte de las clases cultas.

El dinero, la ganancia, la vida cómoda y regalona, estos son los ideales supremos. Lo demás ¿qué importa? Ya lo arreglarán los poéticos de oficio.

Y claro, desde este punto de vista, el que en nada cree ¿cómo es posible que respete ni considere las creencias ajenas?

Así son fáciles todas las hipocresías; hacerse el religioso sin creer en Dios, inscribirse en ciertas sociedades que dan tono, para figurar en el registro de los ricos y personas de distinción; adular al poderoso por su posición y por su influencia, para sacarle el mayor provecho posible; criticarlo todo, censurarlo sin ton ni son, fingir mucho miedo en los progresos políticos y sociales, en fin... tener muy fría la conciencia y muy en reposo el cerebro, con el objeto de poder embolsar mucho dinero y realizar pingües ganancias.

Pero olvidan esas gentes que la historia se repite y llegan con gran sorpresa días tristes y horas amargas, en las cuales no permiten las circunstancias que en el banquete de la vida sirvan, con la facilidad de los días venturosos, capones trufados y espumoso champagne.

Y cuando han llegado los apuros y las dificultades y el porvenir sombrío es ya la realidad más espantosa, entonces esos descreídos, esos exeépticos, esos hombres de mundo, sensibles solo á los estímulos del placer y de la vida regalona, se asustan y corren como liebres, pidiendo á voces el hombre providencial. ¿Qué hombre? Cualquiera, con tal que á la noche siguiente puedan disfrutar de los placeres del juego y dormir tranquilamente con la mujer de su prójimo.

Hacia este camino nos conducen, si Dios no nos salva, las pasiones, los egoismos, las divisiones, las envidias,

las estúpidas soberbias, la sed de ganancia y de goces de esta sociedad sin creencias y sin ideales.

(La Publicidad).

SECCION DE NOTICIAS

Rasgo patriótico

Un hecho que ha de causar general alegría á los españoles, ha ocurrido recientemente en Caracas (Venezuela).

En aquella capital está funcionando una modesta compañía de zarzuela, dirigida por don Miguel Villareal, español como sus compañeros, las señoritas Guzmán y Sola y los Sres. Chaves, Capa y otros.

De la orquesta formaba parte, cuando ocurrió el suceso que vamos á referir, un negro; el Sr. Brindis de Salas, que por amistad y por su talento artístico ejercía cierta influencia sobre el empresario.

Valido de ella surgió á éste la idea de organizar un espectáculo á beneficio de los insurrectos de Cuba.

Los pobres artistas españoles, que venían atravesando una mala época, contaban con muy escasos recursos, y no tenían á la vista contrata alguna.

Se hallaban, pues, á merced del empresario, y éste, con carencia absoluta de nobleza y generosidad, decidió explotar la situación.

Juzgando tal vez por sí, daba por cierto que la compañía española bajaría en aquel espectáculo.

Así, pues, sin conocimiento de ella, hizo circular anuncios y carteles, y triste es decirlo, lo tenía vendido todo.

Como era de esperar, la negativa de nuestros compatriotas fué inmediata y rotunda.

Ni exigencias ni ruegos bastaron á convencerlos. Es más, arrastraron con su ejemplo á toda la dependencia del teatro.

Entonces el empresario acudió al ministro y al gobernador, ponderando los perjuicios que se le causaban y exigiendo una indemnización importante.

Las principales partes de la compañía se avistaron con el cónsul.

El gobernador tampoco quiso apreciar la violencia que se quería ejercer sobre los artistas y la delicadeza de sentimientos que estos revelaban.

Los mandó llamar y osó preguntarles:

—Pero, por qué no quieren ustedes dar la función?

—Porque con el producto de nuestro trabajo se quieren comprar balas para matar á nuestros hermanos.

Estas hermosas y sencillas palabras fueron su contestación.

Sin embargo, al empresario se le reconoció el derecho á que le indemnizaran los españoles.

Resueltos éstos á no trabajar y sin un céntimo, ¿qué suerte les esperaba?

El empresario se avino, no tenía otro recurso, á suspender la función, pero hizo firmar á los artistas un escrito, en el cual constaba que no querían trabajar en ese espectáculo, y se obligaban á abonar á la empresa daños y perjuicios.

Es decir, que ésta creía ligarlos por un compromiso, y lo que hacía era facilitarles una honrosísima y envidiable ejecutoria.

En todo Caracas causaron honda impresión estos sucesos.

La colonia española acudió sin tardanza en auxilio de sus compatriotas, y para que los cantantes pudiesen ganar unos pocos sueldos y aliviar su penuria, llenó durante algunas noches el teatro.

Concluida una de esas funciones, la colonia catalana dió á toda la compañía una espléndida cena, en agradecimiento á lo que determinaron respecto al beneficio y aplaudiendo tan digna actitud.

Por último, el empresario temeroso sin duda de acrecentar su impopularidad, no se ha atrevido á exigir la indemnización, y de esta suerte los artistas españoles han logrado evitar que su acendrado patriotismo los pusiera en la miseria y tal vez en riesgo de ir á la cárcel.

El sano ejemplo de las resoluciones generosas se ha evidenciado también en este asunto. El proceder de los españoles les ha grangeado en Caracas simpatías generales, y muchos de los que antes se mostraban partidarios de la insurrección cubana, hoy sienten cierta inclinación por esta patria española, donde algo grande y santo debe haber cuando tal elevación de ideas y magestad de conducta inspira á sus hijos.

TELEGRAMAS

Entrevista con el soldado mallorquin Juan José

Llodrá, héroe de

Ramblazo

Madrid 2, 1'25 t.

Acompañado del Dr. Sr. Linarés, director del sanatorio para los heridos en la guerra de Cuba establecido en esta corte, he visitado el establecimiento, conversando largamente con los convalecientes regresados de la guerra.

Entre ellos he visto al valeroso y esforzado soldado Juan José Llodrá y Durán, hijo de Mallorca, que tan alto colocó su nombre en la acción gloriosa de Ramblazo y cuyas heroicas hazañas han sido la admiración de toda España.

El valeroso soldado, restablecido ya casi del todo de sus dos heridas, se muestra satisfechísimo de las atenciones que ha recibido de las autoridades y de todos los que le han tratado.

Refiere muy emocionado la entrevista que tuvo con el Sr. Ministro de la Guerra en su despacho y su satisfacción le hace derramar lágrimas cuando cuenta como el Sr. Azcárraga le colocó en el pecho la cruz laureada de San Fernando, tan justamente ganada.

Aunque está agradecidísimo de los cuidados que se le han dispensado en el sanatorio de Madrid, desea marchar pronto a Mallorca para abrazar a sus parientes y ver a sus amigos, de quienes está separado hace ya mucho tiempo.

Dice Llodrá que ingresó en el servicio militar en la quinta del año 1893, destinándose al escuadrón de cazadores de Mallorca en el cual sirvió por espacio de diez meses.

Luego solicitó el paso al ejército de Cuba como voluntario y fué destinado á la guerrilla montada del regimiento de Tarragona, por haber servido como ya he dicho en cuerpo de caballería.

Muy pocas veces tuvo encuentros con el enemigo pues éste, según Llodrá, es muy cobarde.

Un día operando á las órdenes del coronel Sr. Gómez Rubente tuvo la suerte de encontrarse en la célebre acción de Ramblazo, en la que tanto se distinguió.

No recuerda á punto fijo lo que ocurrió en ese combate.

Únicamente sabe que peleaba con gran enardecimiento y que la fiebre y el odio contra los insurrectos le cegaban.

Luchando contra muchos insurrectos, recibió una herida en la mejilla, causada por una bala del sistema Mauser.

A pesar de esto continuó peleando con más ardor si cabe que antes.

Momentos después, dice Juan Llodrá, cuando me era más necesaria la vida para defenderme, recibí otro balazo en el muslo, por el que me salió mucha sangre.

Todos los compañeros del fortín que peleaban con Llodrá estaban heridos y algunos de ellos habían muerto ya.

Ninguno podía continuar la lucha.

A pesar de esto y de sus heridas Llodrá continuó la defensa del fortín por espacio de dos horas y media, dispersando al enemigo.

Los insurrectos dejaron sobre el campo más de cincuenta muertos.

Llodrá tuvo que ser trasladado inmediatamente al Hospital.

Guarda cuidadosamente la cruz de San Fernando con que le dió patente de héroe el ministro de la Guerra hace pocos días, en un estuche de piel ruso-grana.

Espera lucirla entre sus convencios.

Cuando le manifesté que en Palma se le preparaba un afectuoso recibimiento se le inundaron los ojos de lágrimas, sonriendo al mismo tiempo de satisfacción.

Historia singular.—La buñolera y el general

Madrid 3, 10'40 n.

Hoy se ha presentado al Juzgado una denuncia que es como un capítulo de la mas singular historia que pueda imaginarse.

Una mujer del pueblo, buñolera de oficio, llamada Tomasa Ruiz se casó con un alpargatero—X—quien la abandonó hace más de 30 años para servir al rey ó la reina.

Tomasa no ha sabido nunca nada de su marido, hasta que hace tres

meses le vió por la calle, montado á caballo, y vestido de general.

Reconoció muy bien á sumariado el alpargatero, bajo el brillante uniforme; pero quiso cerciorarse de la estupenda reaparición antes de dar una campanada lo que hizo el día del santo de la reina.

Tomasa jura y perjura que el general X. es su marido, y lo demostrará con testigos, que lo han reconocido también y con la explicación de señales recónditas que el general debe de tener en su cuerpo.

Además conserva Tomasa la partida de casamiento, que ha entregado ya al Juzgado.

Mañana se ratificará Tomasa en su denuncia ante el juez.

Esta noche la historia de Tomasa y el alpargatero es la comidilla de todas las tertulias de Madrid.

No hubo naufragio

Madrid 3, 12'20 t.

Acaba de saberse que lo que ocurrió al vapor «Laurada» no fué un naufragio, sino que encalló en la costa.

De todos modos, considérase perdido por completo el buque filibustero.

La masonería contra el separatismo

Madrid 3, 12'20 t.

Se dice que los masones españoles se proponen realizar actos de ostensible patriotismo como tales masones.

Entre los proyectos de la masonería se cita el de organizar un batallón de voluntarios y el de elevar á los poderes públicos una enérgica protesta contra los separatistas cubanos y filipinos.

También se trata de expulsar de las logias á cuantos sean desafectos á España, así como de publicar los nombres de los traidores á la patria.

La insurrección en Filipinas Pesimismo

Madrid 3, 9'10 m.

Los periódicos y la opinión manifiestan que reviste gravedad el cablegrama que recibió anoche el Gobierno relatando los últimos sucesos de Filipinas.

La prensa madrileña pide que oportuna y serenamente se envíen al archipiélago el mayor número de fuerzas.

Mas refuerzos

Madrid 3, 10 m.

Las noticias que van recibíendose de Filipinas inducirán de seguro al Gobierno á mandar más tropas de refuerzo al general Blanco.

Créese que así lo decidirá el Consejo de ministros.

Un auditor de Guerra

Madrid 3, 10 m.

Antes de mediados de mes se embarcará en Barcelona para Filipinas el general Nicolás Peña nuevo auditor de Guerra.

Las prisiones

Madrid 3, 11'3 m.

«El Imparcial» ha recibido un despacho de Hong Kong confirmando lo de las prisiones de Manila, entre las cuales hay que contar la del norteamericano Mr. Collins, acusado de ser uno de los principales agitadores filibusteros.

Vivía ultimamente en Manila y hace meses estuvo viajando por varias provincias é islas del archipiélago realizando eficaz propaganda contra la autoridad de los frailes. Nada se dice de que predicara el separatismo. La detención de Mr. Collins se lle-

vó á cabo el día 23 de agosto. Durante el día anterior y el siguiente fueron detenidas 300 personas en Manila y otras 100 en Bulacan y Cavite. Como estalló la insurrección, que desarrollo é importancia ha logrado, no se sabe todavía.

Un despacho secreto

Madrid 3, 4 t.

Se me asegura que en el ministerio de la Guerra se ha recibido un cablegrama del gobernador general de Filipinas, que trae, á lo que parece noticias de gravedad.

El Gobierno se niega hasta ahora á facilitar el texto de ese parte oficial.

El telegrama misterioso

Madrid 3, 5'15 t.

Apesar de cuantos esfuerzos están haciendo los periodistas para conocer el telegrama que recibió anoche el Gobierno, del general Blanco, no ha sido posible conseguir sea facilitado á la prensa.

Alemanes filibusteros

Madrid 3, 5'15 t.

Se ha recibido un telegrama de Londres comentando los rumores que circulan en virtud de una noticia que publica «The Times».

Dice que entre los filibusteros de Filipinas hay algunos alemanes, deduciéndose esto de figurar entre los masones del Archipiélago algunos súbditos de dicha nación.

EXTRANJERO

España y Cuba

Una interview en «Le Matin»

Paris 3, 10 m.

El periódico «Le Matin», que insertó artículos de propaganda separatista cubana, publica hoy un largo artículo á favor de la causa de España, con un preámbulo en que hace alarde de su imparcialidad.

Un funcionario francés que ha residido largo tiempo en Cuba es quien da el fondo del artículo al redactor de «Le Matin» con quien tuvo una entrevista.

Empieza ese funcionario, por negar que ejerza la Metrópoli tal tiranía arbitraria en Cuba, como pretenden los separatistas, dandola como una de las causas primordiales de la insurrección.

Afirma, por el contrario, que en ningún país había antes de la guerra mayores libertades que en Cuba, como lo prueba el hecho de publicarse once periódicos contrarios abiertamente á España. Las reuniones políticas no tenían freno ni limitación alguna, pues se celebran sin intervención de la autoridad, y se discutía todo incluso los actos de los funcionarios superiores y del propio gobernador general de la isla.

España ha considerado la isla de Cuba como una de sus provincias, gozando á más los cubanos de privilegios tan valiosos como la exención del servicio militar, sin faltárles la intervención en las funciones del Estado.

Atribuye la insurrección más bien que á los pretextos invocados, á los manejos de aventureros como Gómez y Maceo en el terreno abonado que le daban los negros.

Para el funcionario francés de «Le Matin» es imposible que Francia apoye moralmente á representación semejante de los insurrectos.

Los cubanos que han empuñado las armas tras de esos aventureros podrán luchar con la esperanza ilusoria de mejorar de suerte; pero corren grave peligro de no lograr más que un cambio de patronos en que forzosamente han de salir perdiendo.

La ayuda de los Estados Unidos les es ya ahora perjudicial, como se verá si hay ocasión.

La conclusión de las opiniones del funcionario anónimo es de que España acabará por triunfar en Cuba, pero que debe mejorar el régimen de la isla, procediendo rigurosamente contra los aventureros y contra el elemento revolucionario, que nada tiene que ver con las reformas políticas justas y convenientes.

MAHÓN

Por lo visto á nuestro alcalde Barón y gentil-hombre, se le ha añofado que los dependientes, los costea el Municipio para que él pueda darse aire con ellos, convirtiéndolos ora en criados, ora en remeros, ora en...

cualquier otro empleo, según le convenga al señor Barón, para ir sosteniendo de este modo á costa del dinero del pueblo, el rango que se debe á su elevada alcurnia y realeza.

Buenos estamos! El cuerpo de serenitos, que bien puede decirse lo costea el vecindario, todo el santo día lo tiene á sus órdenes, privando á los pobres del descanso necesario, para poder cumplir fielmente durante la noche, con su delicada misión.

Su cocinero es, desde hace algunos días, ayudante del Alcalde de la cárcel. Vea el público por dónde á un Alcalde puede resultarle de balde el cocinero.

Pero aún hay más; ayer tarde, sin ir más lejos, nuestro alcalde Barón y gentil-hombre, se paseaba en una falúa por las tranquilas aguas de nuestro puerto y entre los remeros que la tripulaban, pudimos reconocer con asombro, á su cocinero-ayudante del Alcalde y á uno de los maceros de nuestro M. I. Ayuntamiento, á los cuales nuestro Alcalde había disfrazado con trajes de marinero para que pudieran remar toda la tarde y obedecer ciegamente las órdenes del título de Castilla, como en la Edad media, obedecían los plebeyos las del señor de horca y cuchillo.

¿Y para eso los vecinos de Llumenas llevaron al Consistorio al señor Barón de las Arenas? ¿Para eso el gobierno de S. M. le concedió la vara de primer Alcalde?

Sin duda ignorarían el alcance del tupé del Sr. de Oliyár. Porque venga lo que se necesita mucho tupé para hacer todas estas cosas.

La fiesta celebrada ayer tarde en la Alameda estuvo bastante concurrida, especialmente después de haber salido el vapor correo, fué cuando acudió el mayor número de personas que habían ido á despedir á las tropas destinadas á Filipinas.

Las corridas verificadas en el cosnou estuvieron bastante animadas. En la de burros, fué atropellado sin consecuencias mayores, uno de los curiosos.

El premio destinado á los mulos, lo ganó el de «Palafangué» de Victory y de los potros y caballos el de «Son Amatlé» de Moysi.

A las seis y media se terminaron las corridas.

En el vapor correo «Ciudad de Mahón» salieron las fuerzas destinadas á Filipinas habiendo sido despedidas por algunas autoridades y por comisiones de jefes y oficiales de todas armas francos de servicio, notándose menos concurrencia que en los embarques anteriores, á motivo sin duda de la fiesta lípica que se celebraba en el Cos nou.

Deseamos á los expedicionarios que la suerte les favorezca, para que puedan regresar de nuestras islas Filipinas, despues de coadyuvar á su completa pacificación.

El Consey vióse muy concurrido á motivo de intervenir en el baile el Orfeon «El Progres», el cual antes de empezar interpretó las mejores piezas de su vastísimo repertorio, habiéndose reunido en dicho sitio y en el paseo, una apiñada muchedumbre ávida de oír á los cantantes.

Despues pasaron al salón del casino cuyo baile ha terminado á hora avanzada.

En el vapor correo «Ciudad de Mahón» fueron embarcadas ayer con destino á la capital de la provincia, nueve cabezas ganado vacuno.

El lunes por la tarde no se permitió por el Veterinario la matanza de una vaca, por no reunir buenas condiciones para el consumo público de esta ciudad.

Se ha confirmado la noticia, que dimos hace algunos días á nuestros lectores, de haberse encargado «La Maquinista Naval» de la construcción de un gasómetro y demás aparatos necesarios para la nueva fábrica de gas que trata de establecerse en la capital de la provincia.

Sabemos que el domingo regresó de Palma el Sr. Director gerente de la «Maquinista» despues de haber firmado el contrato correspondiente, y que ya se ha dado principio á los trabajos en los talleres de dicha sociedad.

A las diez de la mañana de ayer quedó cerrada al público la casilla del repeso de la plaza de la pescadería y abandonada la plaza del mercado.

Probablemente esta falta fué debida á tener que asistir el Teniente de alcalde encargado é Inspector de plazas, á la función religiosa que celebraba el Ayuntamiento para la pronta terminación de la guerra de Cuba.

Creemos que los intereses del pueblo deben estar por encima de todas las funciones religiosas.

En todo se ha de ver la mano inexperta del que dirige los asuntos del municipio.

Decimos esto, á motivo de que en la víspera y noche de la Virgen de Gracia, las farolas del paseo de Isabel II fueron apagadas á las diez y media, cuando mayor era la concurrencia que transitaba en dicho sitio.

Si serán amantes de la oscuridad los ediles conservadores!

Como era de esperar los salones del casino el Isleño, viéronse anoche

extraordinariamente concurridos, y en términos tales que hubo momentos parecia hallarnos en pleno carnaval, atractivo que sin duda fué debido á los vivos deseos de oír á los niños Roselló y Amalia Ventura que cantaron admirablemente varias piezas de su repertorio; sobresaliendo sobre todo esta última al ejecutar varias seguidillas flamencas, las cuales lo fueron con tanta habilidad y maestría, que rayando el entusiasmo del público en delirio, entre nutridas salvas de aplausos no solo se la obligó á la repetición de las mismas, sino al que tuviera que presentarse en escena repetidas veces.

El baile animadísimo hasta primeras horas de la madrugada.

Leemos que el alcalde de Palma obsequió de su peculio particular á las tropas que marcharon para Cuba, con habanos peninsulares y cigarrillos.

Esto no lo aprendió el Sr. Salom de nuestro opulento Barón-alcalde, que ni siquiera les dió una mala tagarnina; para obsequiarlos con algunos pitillos de á real se tuvo que recurrir al capítulo de imprevistos.

Y esto que el alcalde de por acá, es Barón y gentil hombre y no sabemos cuantas cosas más.

¿Cuándo se pondrá el debido correctivo á las travesuras de los muchachos mal criados?

Decimos esto, con motivo de recibir una pedrada en la cabeza una joven que se hallaba sentada ayer tarde en el paseo de la Alameda, que le ocasionó una fuerte contusión, que no verian indudablemente los serenos ó municipales que solo se ocupaban en ordenar á los concurrentes para que pusieran en linea las sillas en donde se sentaban.

El Circo Colón vióse anoche lleno de bote en bote que casi era imposible el poder respirar en el salón.

Los niños del Orfeón Infantil fueron aplaudidos, habiendo recibido algunos presente de varios admiradores el niño Barranco, por ser la función dedicada á su beneficio.

El Jr. Rey á la altura de siempre coadyuvando al mejor éxito de la función.

Por la barquilla «Ninfa» fué apresado el día 26 del pasado un falucho con dos bultos de tabaco y un reo, en el sitio denominado «Cala Gueña» en la parte Norte de Ciudadela.

El reo y los efectos apresados fueron conducidos á la capital de la provincia.

Son muchas las personas de esta ciudad en especial las clases pobres, que se quejan con sobrada razón, de haberse suprimido la venta de las cajas de fósforos llamadas de cocina que contenian mayor número que las que hoy se expenden resultando por lo tanto más económicas.

Esperamos que por quien corresponda será llenado debidamente dicho servicio.

El ministro de Marina ha dirigido á los jefes de los departamentos y apostaderos el siguiente telegrama:

«Acordado ascensos á alféreces reserva cuerpo Infantería Marina de los sargentos con seis años de empleo y diez de servicios para tener

indistintamente en Infantería Marina ó batallones infantería ejército Cuba, según disponga la superioridad, se servirá V.E. se explore voluntad sargentos ese apostadero y batallones en campaña que deseen acogerse beneficios real decreto 13 octubre 95, manifestando telegráficamente los que opten por ascenso.»

La «Marítima» sociedad de navegación nos ha facilitado para su publicación el siguiente telegrama.

Palma 9, 7 m.—«Ciudad de Mahón» llegado sin novedad á las cinco y media, buena travesía.—Cabot.

Gobierno militar de Mahón ANUNCIO

El Excmo. Sr. General 2.º Jefe encargado del mando del Distrito me dice en telegrama de ayer lo siguiente:

Autorizado por el Sr. Ministro de la Guerra participo á V. E. que reclutas excedentes de cupo 1894, se concentrarán el 23 del corriente y se les admitirá redención metálico hasta el 22, 12 de la mañana; al propio tiempo manifiesto que excedentes cupo 1893, se concentrarán el 28 actual y se les admitirá redención metálico hasta al 27, 12 mañana.

Lo que se hace saber para general conocimiento y publicidad.

De O. de S. E.—El comandante Secretario, Bernardo Baquero.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

De Filipinas.

Madrid 7, 10'10 m.

Un despacho oficial de Manila participa que continúan efectuándose prisiones de personas complicadas en el levantamiento. La insurrección está limitada á la provincia de Cavite. En Nueva Ecija preséntanse á indulto muchos rebeldes.

En las Cámaras.—Nada de Ultramar.—Teatro incendiado.

Madrid 7, 6 t.

El Congreso y el Senado han aprobado el dictámen de la comisión mixta referente á las explotaciones siderúrgicas. El Sr. Cánovas ha leído el decreto de suspensión de sesiones de las Cámaras.

No se han recibido más noticias oficiales de Cuba ni de Filipinas.

En Michigan (Estados Unidos) un incendio ha destruído el teatro de la ópera de Bentou Harbor.

Los autores del atentado de Barcelona descubiertos Madrid 8, 10'55 m.

Han sido descubiertos en Barcelona los autores y cómplices del atentado anarquista de la calle de Cambios Nuevos. Los principales se llaman

Archeri, Hogues, Molas y Callís. Hay sesenta y siete complicados convictos.

Nuevo impuesto.—De Filipinas.—Recursos á Cuba.

Madrid 8, 5'15 t.

El día quince del corriente empezará á regir el impuesto sobre la navegación.

Un despacho particular de Filipinas dice que los insurrectos retíranse á Cavite.

El Consejo de ministros ha acordado los recursos para Cuba en el presente mes.

De Manila

Madrid 9, 10'15 m.

Un telegrama oficial de Manila dice, que en un reconocimiento sobre Silang, las fuerzas rebeldes fueron desalojadas del pueblo, trabándose un brillante combate en el cual los rebeldes tuvieron 58 muertos y las tropas leales 8.

BANCO DE MAHON

BOLSA DE BARCELONA

7 Septiembre 1896.

4'10 tarde.

Table with 2 columns: Description of securities and their prices. Includes items like '4 por 100 interior', '4 por 100 exterior', 'B. H. de Cuba 1886', etc.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

De Palma Laud «Catalina», cap. Mateo Fernandez con 7 trips. y sal. De Ibiza balandra «Paquito» cap. José Mari Vadell con 5 trips. 1 pas. y sal.

AVISO

Ha llegado á esta población el conocido afinador de pianos, armoniums y órganos de iglesia Eladio Menendez, el cual se propone como todos los años, pasar una temporada en esta ciudad con objeto de dedicarse á su arte. Lo que tiene el honor de anunciar para conocimiento de los Sres. que quieran utilizar sus servicios.

Se admitirán encargos en casa de D. Pascual J. Hernandez, Arravalleta 3.

¡Ojo comerciantes!

El lunes llegó á Barcelona la goleta SAN JAIME, su patrón D. José Guerrero. Admite carga á los precios de costumbre. Despacho Sres. Torres y Grau, Consulado 2 bis.

Anuncios.

Ayuntamiento de Mahón Reemplazos

Habiendo Bernadino Rötger Torret vecino de esta ciudad, padre del mozo escudante del cupo de mil ochocientos noventa y cinco Miguel Bagur Alumbá sollicitado la escención del servicio militar activo por haberle sobrevenido inutilidad física para dedicarse al trabajo con posterioridad al acto de la declaración y clasificación de soldados, se hace público á fin de que los mozos interesados puedan presentar las reclamaciones que les convengan en el expediente que se instruye en la secretaría de este Ayuntamiento. Mahón 7 Setiembre 1896.—El Alcalde.—El Barón de las Arenas.

A los mozos del actual Reemplazo QUINTAS

La Unión Española: Barcelona Redenciones militares en 1896 1.ª Península, Ultramar y excedentes de cupo..... Plas. 1050 2.ª Península y Ultramar » 820 3.ª Ultramar, exclusivamente 420 Para demás informes en Mahón: D. Juan T. Vidal, Moreras 13 Y en Ciudadela: Sres. Florit y C.

GABINETE MÉDICO HOMEOPÁTICO Calle Castillo 72

Horas de consulta, de 11 á 1. Los lunes, miércoles y sábados de 3 á 4 tarde. Gratis á los pobres.

SELLOS PARA COLECCIONES

Compras—Ventas—Cambios Hannover 29 Librería de Gabriel Bals

Garbanzos del país

Se compran al contado en el almacén de Cristóbal Tomás.—Rampa de la Abundancia n.º 36 (Muelle).

Criado

En esta imprenta informarán de un joven de unos 30 años el cual desea hallar colocación en clase de criado.

Para vender

Lo está una casa de la calle de De-ya núm. 5; otra en la calle de las Moreras núm. 26; otra en la calle de San Alberto núms. 21, 23 y 25, y otra en el pueblo de San Luis en la calle del mismo nombre núm. 65. Para informes Moreras 26.

ESTOMAGO ARTIFICIAL. Los vómitos, acedias, ardores, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el (pólvos del Dr. KLEIN), desfrutando en breves días las dispepsias, gastralgias y dolores gástricos, como á diario certifican millares de curados agradecidos.—Caja, 750, Moreno Miguel, Arenal, 2, Madrid.—Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4, Barcelona, y en todas las farmacias y droguerías del mundo.

PASTILLAS FOSFATADAS DEL Dr. KLEIN Autor de las pastillas NIELK

ESTAS PASTILLAS Á BASE DE FOSFATO DE CAL, SE PUEDEN TOMAR SOLAS Ó TAMBIÉN DISUELTAS EN AGUA, Y SON EL MEJOR REMEDIO PARA CURAR LA ANEMIA, DEBILIDAD, CONSUNCIÓN, RAQUITISMO, ESCRÓFULA, TISIS, &, Y MUY CONVENIENTES EN LAS CONVALESCENCIAS, EMBARAZO Y DENTICIÓN.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZA MIL PESETAS. al que presente Cápsulas de Sándalo, mejores que las del Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premio con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1899 y Gran Concurso de París, 1893. Diez y siete años de éxito. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando el valor.

CHOCOLATES Antonio Esteva Oliver Palma de Mallorca REPRESENTANTE EN MAHÓN AMADO PONS CONFITERIA MAHONESA NUEVA, 21

CHOCOLATES DE FAMILIA N.º 1, á 1'25 plas. la libra de 400 gramos N.º 2, á 1' CHOCOLATES SELECTOS Superfino aromático dulce á 2'00 vainilla á 2'50 Extrafino aromático dulce á 2'50 vainilla á 3'00 CHOCOLATE LECHE ALMENDRA CON CANELA Ó VAINILLA 3 ptas. la libra de 400 gramos. Creemos conveniente advertir que los que prueben una sola vez estos chocolates los preferirán á los de otras fábricas, pues debido á su perfecta confección y pureza de los ingredientes que lo forman tienen un gusto exquisito para el paladar más delicado y sientan bien á cualquier estómago. Véndense: Confitería Mahonesa, Nueva, 21.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Pildoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Pildoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud. Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes

dolores, catarro, reuma, palpitaciones; irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona. Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido. Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona. Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa. Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarlos.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

GRAN CAJA DE PRÉSTAMOS

12—CALLE INFANTA—12 (Frente calle Anunciavay)

Dinero Se presta sobre papel del Estado y valores que se cotizan en Bolsa.

Dinero Se presta en pequeñas y grandes cantidades sobre alhajas de oro y plata, dando su valor máximo á la tasación. Se compran cupones Cuba y Exterior y toda clase de oro en monedas, y oro viejo.

CAMBIO MAHONÉS



LA ANTIGUA FUNERARIA

Taller de ataúdes de todas clases

Fundado en 1890

67,—Cos de Gracia—67

Este antiguo y acreditado establecimiento cuenta hoy con un variado y elegante surtido de ataúdes de todas clases, precio y medida, desde el más modesto, en madera, al más lujoso de acero, á precios relativamente equitativos y á fin de cortar abusos de lo cual hemos sido víctimas, más de una vez, advertimos á nuestros constantes favorecedores que no serviremos ningún pedido á los administradores de entierros y si solo á la orden del que garantiza el pago. Los que quieran favorecernos con sus demandas, basta pasar aviso de palabra ó por escrito á cualquiera de los Sres. que van al pie y al momento pasará un dependiente de la casa para ajustar el precio de todo cuanto necesitare y despachar los asuntos que se le confíen.

Cos de Gracia núms. 67 y 129 á don Jaime Roselló, en casa de D. Antonio Tutzó, calle Prieto y Canles n.º 11. Florencio Fernandez, Calle del Horno n.º 33.—Juan Sintés, Plaza Príncipe almacén de muebles.—Pedro Coll, San Jaime 13.

Se vende un bote de recreo de 23 palmas, con dos juegos de velas, todo y demás útiles, darán razón en esta imprenta, y en el número 21 de la calle Mayor de Villacarlos.

Se vende un bote de recreo de 23 palmas, con dos juegos de velas, todo y demás útiles, darán razón en esta imprenta, y en el número 21 de la calle Mayor de Villacarlos.

Dinero

Se proporcionan cantidades con garantía hipotecaria á un interés módico. Comisión desde un octavo por 100.—Informes calle del Carmen, 46, y Cuésta de De-ya 16, 1.—Mahón.

Para alquilar

Lo están los altos de la casa nueva de la calle de San José núm. 31. Informes en los bajos de la misma.

Cuanto padezcan DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, flojedad de senos ó descarnes de las encías, fúxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarlos.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Imprenta de Bernardó Fábregues